

# DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIÉRCOLES 19 DE JUNIO DE 1811.

**SAN GERVASIO Y PROTASIO MARTIRES.**

El jubileo está en la iglesia de la Catedral.

*Afecciones astronómicas.* Sale el sol à las 4 h. 45' y se pone à las 7 h. 15'. Es el 29. de la luna. sale à las 3 h. 58' madr. y se pone à las 6 h. 34' tarde.

*Mareas en el centro del cañal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. baxa à las 6 h. 52' mañ. || Seg. baxa à las 7 h. 18' mad.  
Prim. alta à las 1 h. 6' tard. || Seg. alta à las 1 h. 28' md' dl. 20

## VARIEDADES.

*Señores editores.*

En la sesion del dia 9 que presencie, se leyeron al congreso por su secretario el Sr. Feliú unos partes del general Begines sobre la accion gloriosa de Moron, y otro del brigadier Quadra al general Freyre acerca de la resistencia heroica que su division opuso al impetuoso arrojé de los enemigos en Ubeda. En este último oficio se ponian unas palabras memorables del comandante de Burgos Barrera, que privado de sentido por una herida mortal y conducido à una casa, apenas volvió en sí, no tuvo presente otra cosa mas que la gloria, y preguntó al Sr. Quadra: *si habia quedado satisfecho de Burgos.* Esta hermosa expresion conmovió al Sr. secretario al leerla, cuya conmocion honra seguramente y manifesta

los buenos sentimientos de su corazón. Solo si extrañamos con pesar que no fuera la ternura mas general, ó por lo ménos, que no se hiciera mas aprecio de una expresion, que á mi modo de entender lo merecia. Esta elevacion de ánimo no es comun, ni se repiten á menudo dichos tan sublimes, para que se digan con frialdad; y si una vez llegan á mirarse con tan poco entusiasmo escasearán mas y mas con justo fundamento. Que la estimacion de los demas hombres y sus á plausos son el mejor móvil del corazón humano es bien sabido para que necesite repeticion: por lo tanto hubiera sido grande estímulo para otros militares una pública demostracion del congreso dada á la buena memoria del Sr. Barrera. Ademas de que la luz natural dicta quan saluáble y poco costoso es este modo de premiar, y quan precioso al mismo tiempo á los ojos de las almas elevadas, tiene en su apoyo la práctica constante de las naciones que han sido grandes y libres en los tiempos pasados, y en las que lo son al presente, como inglaterra las cruces y demas premios de honor, que los soberanos han dado, no son mas un estímulo por el mismo principio; Pero quan superior debe ser un testimonio de aprecio de los representantes de la nacion á una distincion que llevan otros muchísimos indebidamente, y que confunde al benemérito y al cortesano? por todas estas razones, y otras muchas que sería prolixo enumerar, no solo á mi, sino á otros muchos admiró la indiferencia con que se escuchó un dicho memorable. A no haber sido por el Sr. del Monte que propuso se devolviesen aquellos partes al consejo de regencia manifestando haber sido leidos con satisfaccion del congreso, la escena todavia hubiera sido mas fria é inaminada. Esta proposicion atraxo otra del Sr. Zuazo (segun me pareció) que tambien debiera haber sido atendida: se reducía á que sabiendo lo mucho que influa en el ejército, se mandase poner en la órden del dia que se leyese á las tropas la complacencia y aprobacion del congreso. Aunque todavia no llenaba todos mis deseos, me parecia muy

arreglada, y que en cierto modo suplía; cuándo ví con extrañeza que ni el congreso hizo alto, ni el mismo diputado que lo propuso insistió en la execucion.

Suplico á V. inserten estas desaliñadas expresiones que en un momento he estampado en el papel por sí quisieren darlas al público. Es V. S. S.

F. G.

## NOTICIAS DEL REYNO.

*Valencia 7 de Junio.* — La Junta-Congreso acaba de recibir de la Junta superior provincial de Soria el oficio siguiente.

Excmo. Señor — Tiene esta Junta la satisfaccion de comunicar á V. E. que las tropas de esta provincia al mando del brigadier D. José Duran se cubrieron de gloria en San Pedro Manrique el 22 del corriente por la tarde, habiendo muerto al enemigo mas de cien hombres, y heridole pasados de doscientos, obligándolo á retroceder á Soria el dia siguiente en el estado mas humillante, despues de haberse jactado de que iba á perseguir y disipar nuestras tropas, sin cesar hasta exterminarlas. Estas se hallaban resueltas á acabar con el resto del enemigo al amanecer del 23, quando se hallarou con la novedad de que quinientos de la guarnicion de Logroño, en ellos docientos lanceros dirigidos por el vil Miñarro, que hará dos meses se les pasó, se iban á echar sobre los nuestros con el objeto, á lo que se ve, de cogellos entre dos fuegos. Nuestras tropas se retiraron en orden sin extraviarse un solo soldado, y sin que las enemigas combinadas hubiesen tratado de incomodarlas: nuestra pérdida ha consistido en treinta hombres muertos y heridos, pequeña á la verdad si se compara con la de los franceses, cuya desigualdad censistió en el bárbaro empeño que tomaron éstos de entrar en S. Pedro Manrique sin disparar, y sufriendo un crecido número de descargas, que por la proximidad y posicion de los nuestros hicieron en ellos tan grande estrago.

Nuestro pundonor se halla algun tanto ofendido de no haber podido enviar á V. E. las maderas que tenemos ofrecidas - pero hay dispuestas algunas, y además quarenta y siete arrobas y media de callos de herradura para espadas ó lo que mas convenga á V. E. ; y en el ínterin que logramos la satisfaccion de enviarlo, tenga V. E. la de saber, que los fusiles armados en sus talleres dos meses hace, han sido los que al enemigo han causado esta carniceria. Esp. ramos que V. E. se servirá mandar insertarlo en su periódico.

Dios guarde á V. E. muchos años. Somaen y Junta superior provincial de Soria 27 de Mayo de 1811. — Juan Narciso de Torres. — José Roldán. — Raymundo de Oria. — Excmo. Sr. Presidente y Vocales de la Junta-Congreso de Valencia.

### NOTICIAS DE CADIZ.

**AVISO.** Reflexiones sobre lo ruinoso que infaliblemente sería á la nacion Española el comercio libre de sus Indias con el extranjero. Por C. L. S. Se vende en casa de Font, calle de san Francisco, y en la de Picardo en la de la Carne.

**OTRO.** Historia secreta del gabinete de S. Cloud, se vende concluida con el Apendice de esta interesante obra en la Imprenta Real.

**OTRO.** En el Barrio de san Carlos, calle del quarter de Marina, número 6 se ha abierto una tienda de confitería, repostería y chocolate, todo del mayor gusto trabajado por operarios de Madrid. Se hacen platillos de encargo de todas clases.

**OTRO.** En el almacén de D. Pedro Ontoria que está en la plazuela de las Nieves inmediato al café de las Cadenas, se venden chorizos de Extremadura á 18 rs. vn. la docena.

---

Per D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.